

I. Allgemeine Übersicht

1. Bericht des Betriebsdirektors

1960, das entscheidendste Jahr der Lösung der ökonomischen Hauptaufgabe in unserer DDR und der großen Initiative unserer Werktätigen stand zugleich im Zeichen des Kampfes um die Erhaltung und Festigung des Friedens und einer Entspannung in der ganzen Welt. Das sozialistische Weltssystem und mit ihm das gesamte Friedenslager, an der Spitze die große ruhmreiche Sowjetunion, gab auch 1960 der Welt das neue Gepräge. Es entlarvte die Monopolisten und Militaristen Westdeutschlands und der USA und erklärte den Imperialismus zum Hauptfeind der Völker und des Friedens. Besonders fand das seinen Ausdruck auf der 15. UNO-Vollversammlung, wo Genosse Chruschtschow der Welt den Abrüstungsplan der SU erläuterte, aber auch gleichzeitig das Spiel mit dem Feuer durch die USA-Spionageflüge brandmarkte, wo er gleichzeitig das Neue in der Welt, den Zerfall des Kolonialsystems und das Entstehen des sozialistischen Weltsystems aufzeigte. Diese Darlegungen fanden die Zustimmung aller friedliebenden Menschen der Welt. Auch die Erklärung der Vertreter der 81 kommunistischen und Arbeiterparteien vom November 1960 in Moskau gipfelte in diesen Feststellungen und orientierte die gesamte Menschheit auf die zu lösenden Aufgaben.

Die Verschärfung der Widersprüche des Kapitalismus stellt die Erklärung, die in sich ständig festigende moralische und politische Einheit der Gesellschaft in den sozialistischen Ländern und deren rasches ökonomisches Wachstum auf der Grundlage abgestimmter Planung, gegenüber. Keine noch so krampfhaften Bemühungen des Imperialismus können dem Fortschritt der Geschichte Einhalt gebieten. Das Hauptmerkmal unserer Zeit ist, daß das sozialistische Weltssystem zum ausschlaggebenden Faktor der Entwicklung der menschlichen Gesellschaft geworden ist.

Diese weltpolitischen Ereignisse bestimmten deshalb auch immer unsere gesamte Arbeit, besonders in der Frage der Einheit Deutschlands, der Vervollendung des Sozialismus in der DDR und somit Lösung der ökonomischen Hauptaufgabe, des Kampfes um den Frieden und der Entmachtung des westdeutschen Militarismus.

Der Deutschlandplan des Volkes, die Vorschläge zur vollständigen Abrüstung Deutschlands in 3 Etappen, die Programmatische Erklärung unseres Staatsrates sind deshalb die wichtigsten Dokumente für unsere gesamte Arbeit.

Besonderer Schwerpunkt war die sozialistische Umgestaltung der Landwirtschaft. Auch unsere Belegschaft hat unter der Leitung der Partei in unserem Patenort diese politisch notwendige Aufgabe gelöst. Gemeinsam sorgten wir für die Einführung der Neuen Technik und der sozialistischen Großproduktion auf dem Lande.

Neue Verhältnisse der Menschen untereinander entwickelten sich auch in unserem Betrieb. Den Weg vom Ich zum Wir beschritten bereits über 100 Brigaden und in 20 sozialistischen Arbeits- und Forschungsgemeinschaften lösten bzw. lösen Intelligenz und Arbeiter die technischen Probleme unseres Betriebes.